

### Einsatzvorbereitung für Verkehrslenker

**9 Zivilschützer wurden am 05. und 06. Mai 2021 im Sachbereich Verkehr geschult. Unter der Leitung von Wachtmeister Marc Kälin und dessen Stellvertreter Gefreiter Florian Wälti konnten sie 2 intensive Ausbildungstage erleben, worin Themen wie korrekte Zeichengabe, Einweisen eines Rettungshelikopters und Verkehrslenkung geschult wurden.**

Ein absolutes Highlight war der Einbezug eines AAA-Rettungshelikopters, welcher 3 Landungen vollbrachte, bei denen unsere Verkehrslenker die Aufgabe des Einweisers üben konnten. Der zweite Tag wurde mit einer gemeinsamen Verkehrslenkungs-Übung mit der Feuerwehr mittleres Wynental (FWMW) abgeschlossen. Dabei ging es darum, auf 2 verschiedenen Kreuzungen und auf einem Kreisel den Verkehr unfallfrei zu lenken. Der Kreisel erwies sich als eine Herausforderung, denn die Verkehrsgruppe hatte die Aufgabe, den Verkehrsfluss im einseitig blockierten Kreisel aufrecht zu erhalten. Der Übungsleiter Wachtmeister Patrick Speck von der FWMW beurteilte die Übung als erfüllt. Auch die beiden Kommandanten Andi Bösiger (FWMW) und Gregor Müller (ZSO aargauSüd) sind überzeugt davon, dass solche gemeinsamen Ausbildungen ganz wichtig seien, um in einem Katastrophenfall erfolgreich bestehen zu können. Das gemeinsame Verkehrslenken in einer Notsituation wurde anlässlich des Schneeräumens im Januar 2021 bereits erfolgreich praktiziert.

Gregor Müller, Kdt ZSO aargauSüd



Einweisung des Helis erfolgt direkt vor dem Gerät



Wichtige Tipps vom Piloten während der Schlussbesprechung



Wm Marc Kälin und Sabine beurteilen die Leistungen der Beübten



Übung Verkehrslenkung mit Hindernis



Die Verkehrsgruppen der Feuerwehr mittleres Wyental und der ZSO aargauSüd